
香港文匯報訊（記者 涂若奔）市場傳聞
中電（0002）將分拆澳洲業務於當地上
市，引起不少關注。中電總裁兼首席執行

官包立賢昨日出席股東會後表示，集團的
確不排除將之分拆上市的可能性，現時正
在考慮中，但仍未作出決定。他並強調，
即便分拆上市，集團仍會保持大股東地
位。
包立賢透露，集團已在澳洲業務投資逾

50億澳元，擁有超過300萬用戶，對目前
的業務表現感到滿意，相信分拆上市後，
會有更多澳洲人有機會成為小股東，有助
提升當地人對該業務的認同度。另外，集

團在多個國家和地區都有投資計劃，包括
中國內地、香港和印度等，都需要動用大
量資金，而分拆澳洲業務上市後，有利於
釋放和調動一部分資金回流，對集團發展
有益。

與南方電網合作有利中電
在談及中電夥南方電網購入青山發電項

目事宜時，包立賢稱談論這一話題「為時
尚早」，目前仍在討論中。他稱自70年代

起已與內地進行多項合作，而南方電網是
「強而有力的伙伴」，雙方合作不僅對中電
自身有利，亦可令內地和香港的聯繫更加
緊密。
至於集團在內地的風電業務，包立賢也

表示滿意，指雖然內地受到電網等因素限
制，但相信未來幾年能逐步解決問題，集
團會繼續進行投資。他又透露，中電總部
重建計劃已取得部分重建批准，該幅土地
2/3將作住宅用途，鐘樓部分則會保留。

張建國又透露，建行今年新增貸款會
持平或略高於去年的8,300億元人民

幣水平。此外，建行正進行一項海外併
購，下半年會有結果。

每年新增2至3個海外機構
對該行首季的淨利潤增長下跌，張建國

坦言，第一季的情況有些特殊，主要受撥
備上升的影響，因該行去年末大規模清理
各項收費業務，也令首季的中間業務收入
大降，但這個情況不太正常。去年建行淨
利潤上升25.5%，但今年首季淨利增長大
幅放緩至9.17%，令分析師大為意外，同
時，該行的中間業務收入同比增速僅5%，
淨息差也較去年末下滑5個基點至2.65%。

張建國指出，全年淨息差有望保持在
2.6%水平。他又透露，建行正在進行一項
海外併購項目，料下半年會有結果。除了
收購海外項目外，新增海外分支行的腳步
也不會放緩，張建國表示，建行會每年新
增2至3個海外機構，目前正積極向加拿大
申請設立分行。

承認盈利高速增長不再
建行撥備覆蓋率繼續提升，由去年四季

度的241%提高至251%，張建國還說，雖
然當前內地經濟下行，盈利增長不會再像
前幾年般高速，但依然能保持兩位數增
長。
今年初以來，民企遇到諸多困難，可能

影響銀行盈利，張建國稱，中國的實體經
濟對貸款需求依然旺盛，但需關注「惜貸」
與「難貸」並存的問題。「有的企業銀行
主動給它貸款，人家不需要；有的企業需
要銀行貸款，但銀行不給，故貸款的有效
需求可能不那麼樂觀。」
交行(3328)不久前發布的研究報告認

為，在經濟增速放緩、企業盈利預期不強
的情況下，實體經濟總體信貸需求勢將減
弱。有媒體報道指，據四大國有銀行信貸
數據推算，4月份金融機構信貸規模銳減
已成定局，市場預計4月新增貸款只在
7,000億元左右，與前一個月比較回落近
30%。

財經 新聞B2 責任編輯：葉卓偉 2012年5月9日(星期三)

香港文匯報訊（記者 周紹基）建行(0939)表示，該行今年淨利仍有望保

持兩位數增長，而首季業務收入增速放緩並不正常，全年應會優於第一季

度。據路透社報道，建行行長張建國昨表示，中國經濟已進入結構調整中

的增速放緩期，銀行不要懷緬過去的超高速增長，未來應 力打好基礎，

調整結構。

港機今年新聘最多800人

投資中國仍最吸引

中電分拆澳洲資產未定案

張建國料全年盈利雙位數增

建行正進行海外併購
香港文匯報訊（記者 劉璇）友邦

保險（AIA）（1299）首席執行官兼總
裁杜嘉祺昨在股東會後表示，今年
首季新業務價值按年增長兩成七，
首4個月表現持續增長。他指出，第
2季及全年集團增長動力持續。

保障及儲蓄產品受歡迎
杜嘉祺指出，新業務價值利潤率

大幅的提升，主要受惠於產品結構
改變，未來集團會繼續按照不同地
區的需要設計相應產品的靈活策
略。現時較為受歡迎產品包括有保
障性及儲蓄類產品。他預計，受惠
於強勁的亞洲區經濟，內地全年經
濟將持續增長，相信內地今年GDP
增速仍然可維持8.1%至8.2%，對集
團內地業務繼續保持樂觀態度，目
前集團在內地業務覆蓋的區域佔全
國GDP的約三分一，未來集團將繼
續在中國投資。
他表示，去年股票投資虧損主要

因為按巿值計價虧損，但集團所持
有的股票多為長期投資，故不會因

巿值虧損而沽售，現有債券將持有至到期日。
至於其他地區，杜嘉祺稱近期歐洲政局變動

造成當地政治及經濟不明朗，該巿場波動將維
持一段時間，但友邦於歐洲的投資僅佔0.4%。
泰國和韓國業務亦走向正軌。

香港文匯報訊（記者 陳遠威）安永會計師
事務所昨日發表「資本信心晴雨表」調查，顯
示中國仍是最具吸引力的投資地區，其次是印
度和美國。中國企業受訪者中有70%表示沒有
計劃在來年為交易融資舉債，而是選擇再融資
以降低資本負債水準，而有44%受訪者有意釋
放現金、改善營運資金、優化稅務結構或整合
已收購業務，以優化其資本結構。

內企仍有意投資歐元區
對於歐元區所帶來的機遇，有42%中國企業

會考慮投機性併購，比例高全球企業受訪者一
倍。安永香港及澳門地區財務交易諮詢服務主
管合夥人潘志威表示，中國企業資本充足，有
強勁的資產負債表，有意投資的比例較全球受
訪者高，而併購方向傾向於金融及礦業，並認
為新興市場有高增長機會。他稱企業併購的意
圖是為發展新市場，提升市場佔有率，多於藉
併購減低成本。
然而調查亦顯示，只有22%的中國企業預計

未來12個月內會進行收購，比例較6個月前
低；而全球受訪者中有31%預計會進行收購。
內地經濟增長放緩及持續高企的估值水準，都
減低了中國企業的併購意慾，但企業表示依然
對投資歐元區有興趣。
是項調查於今年2至3月進行，訪問了1,500

多名高級管理人員，當中有85名中國受訪者。
參與的公司來自57個國家和地區，40個行業。
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香港文匯報訊（記者涂若奔）全球經濟
不景氣拖累航空業業績，市場盛傳國泰航
空（0293）將裁員及凍薪。港機工程
（0044）行政總裁鄧健榮(見圖)昨日拒絕對
此作出評論，但強調該集團未有裁員及凍
薪計劃，多年來一直「不停地請人」，平
均每年招聘200至300員工，今年更將新聘
600至800人，以配合本港發展的需要。

航空業縱衰退 影響未現
鄧健榮昨日出席股東會後表示，本港首

季機場航班升降量增長約6%，目前未感
受到航空業需求增長放緩，未來將密切注
意環球經濟情況。對於有分析指不少航空
公司擬停飛部分航線，有可能衝擊港機業
務的憂慮，他指集團從事的維修業務雖然
與航空業有密切關係，但通常有6至9個月
的滯後期，故即使航空業已陷入衰退，現
時也未有對集團造成影響。
在被問及未來會否考慮再派發特別股息

時，鄧健榮
未有肯定回
答，僅表示
集團會視乎
發展需求，
將多餘的盈
餘 回 饋 股
東，強調派
發特別股息
後仍然有足
夠財力繼續發展，及提升營運表現。他又
承認，人民幣升值對集團的確有一定壓
力，加上零部件的價格亦持續上升，故集
團會透過提升生產力以及競爭能力解決成
本上漲問題。
至於私人飛機業務，鄧健榮透露，去年

集團已獲得空中客車（港譯「空中巴士」）
及波音的驗證及批准，接獲許多客戶查
詢，近期已經接獲首宗生意，預計未來一
段時間將會生產3架私人飛機。

富地增持中燃至17.1%
香港文匯報訊（記者 趙建強）據證監

會公佈顯示，富地石油及劉明輝等，日前
斥資逾 1 . 7 5 億元，增持中國燃氣
(0384)4,298.4萬股，每股購入價由4.05元至
4.1元不等，增持後富地石油持有中燃7.49
億股，持股量17.1%，鞏固第一大股東的
地位。
資料顯示，北京控股(0392)母公司北控

集團，日前斥資約6.6億元，增持中燃約
1 . 6 1 8億股股份，令其持股量增至
12.65%，一舉躍升為中燃第二大股東。
早前新奧能源(2688)曾聯手中石化(0386)

以每股3.5元提出收購中燃，但隨 北控
及富地相繼以高於該財團收購價的價格增
持股份，相信收購更為困難。
中燃昨收報3.98元，跌1.97%。

LME：接獲數份收購提案
香港文匯報訊 倫敦金屬交易所(LME)

昨表示，其已收到數個潛在買家所遞呈的
詳細收購提案。LME稱，董事會目前正
在考慮這些提案，並會「視情況」向股東
公布進一步的信息。
LME稱，「在這一過程中，股東與

LME及其財務顧問的商討已列出了對
LME用戶來說具有重要性的問題，董事

會歡迎大家各抒己見，並將與LME的股
東進一步磋商，以達成對市場來說可能最
佳的結果。」
LME並未指明誰遞呈了提案，以及收

購議案的數目。不過，市場消息則指，最
後入圍競購LME的潛在買家共有4個，包
括：港交所（0388）、紐約泛歐交易所、
芝加哥商品交易所及洲際商品交易所。
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